

**IMPLEMENTASI NILAI-NILAI PENDIDIKAN
AKHLAK PESERTA DIDIK MELALUI KITAB
MITRA SEJATI DI MADRASAH DINIYAH
IMADUDDINIYYAH MEDINI GAJAH DEMAK**



**INSITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH / PAI
2019**



KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
Jalan Conge Ngembalrejo Kode Pos 51 Kudus 53922
Telepone (0291) 432677

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama : Sulfatun Khomariyah
NIM : 1410110283
Fakultas : Tarbiyah
Program Studi : PAI
Judul : **“Implementasi Nilai-Nilai Pendidikan Akhlak Peserta Didik Melalui Kitab Mitra Sejati di Madrasah Diniyah Imaduddiniyyah Medini Gajah Demak.”**

Benar benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 5 November 2018 sampai dengan 14 Oktober 2019 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses selanjutnya.

Kudus, 14 Oktober 2019

Hormat kami,

Asisten Dosen Pembimbing

Dosen Pembimbing

Dr. H. Abdul Karim, M.Pd.
NIP : 196103101989031003

Ulfah Rahmawati, M.Pd.I.
NIP : 198509272015032002



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK
INDONESIA**
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
Jalan Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322,
Telp. (0291) 432677

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertandatangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama/NIM : Sulfatun Khomariyah/1410110283

Fakultas Prodi: Tarbiyah / Pendidikan Agama Islam

**Judul : Implementasi Nilai-Nilai Pendidikan Akhlak
Peserta Didik Melalui Kitab *Mitra Sejati* di
Madrasah Diniyah Imaduddiniyyah Medini Gajah
Demak**

telah diujikan pada **1 November 2019** dan dinyatakan **LULUS** dalam
Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium
Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Ma'mun Mu'min, M.Ag., M.Si., M.Hum.</u> NIP. 19680525 1998031001 Ketua / Penguji I	18/11/2019	
<u>Mufatihatus Taubah, S.Ag., M.Pd.I</u> NIP. 197908122006042002 Penguji II	18/11/2019	
<u>Ahmad Fatah, S.Pd.I., M.S.I.</u> NIP. 198307102015031004 Sekretaris / Penguji III	19/11/2019	
<u>Dr. H. Abdul Karim, M.Pd.</u> NIP. 196103101989031003 Dosen Pembimbing	18/11/2019	
<u>Ulfah Rahmawati, M.Pd.I</u> NIP : 198509272015032002 Asisten Dosen Pembimbing	19/11/2019	
<u>Dr. H. Abdul Karim, M.Pd.</u> NIP. 196103101989031003 Dekan Fakultas Tarbiyah	18/11/2019	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, saya Sulfatun Khomariyah NIM 1410110283 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidak benaran pernyataan saya ini.

Kudus, 14 Oktober 2019

Yang membuat pernyataan

Saya,



Sulfatun Khomariyah

NIM. 1410110283

ABSTRAK

Sulfatun Khomariyah. 1410110283. Implementasi Nilai-Nilai Pendidikan Akhlak Peserta Didik Melalui Kitab *Mitra Sejati* di Madrasah Diniyah Imaduddiniyyah Medini Gajah Demak. Skripsi Program Pendidikan Agama Islam Fakultas Tarbiyah Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.

Tujuan penelitian dalam pembahasan ini adalah (1) Untuk mengetahui pelaksanaan pembelajaran akhlak kitab *Mitra Sejati* di Madrasah Diniyah Imaduddiniyyah Medini Gajah Demak.(2) Untuk mengetahui implementasi nilai-nilai pendidikan akhlak peserta didik melalui kitab *Mitra Sejati* di Madrasah Diniyah Imaduddiniyyah Medini Gajah Demak. (3) Untuk mengetahui faktor yang mendorong dan menghambat dalam upaya pembentukan akhlak peserta didik melalui kitab *Mitra Sejati* di Madrasah Diniyah Imaduddiniyyah Medini Gajah Demak.

Penelitian ini berjenis penelitian lapangan (*field research*). Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan metode deskriptif. Adapun teknik pengumpulan data menggunakan metode wawancara dengan kepala madrasah, guru pengampu Kitab *Mitra Sejati*, 3 peserta didik kelas 2 Ula, observasi di Madrasah Diniyah Imaduddiniyyah Medini Gajah Demak, dan dokumentasi. Uji keabsahan data dengan perpanjangan pengamatan, peningkatan ketekunan, mengadakan *member check*, triangulasi, dan menggunakan bahan referensi. Teknik analisis data dengan menggunakan data collection, data reduction, penyajian data dan verifikasi.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) Pelaksanaan pembelajaran akhlak kitab *Mitra Sejati* di Madrasah Diniyah Imaduddiniyyah Medini Gajah Demak dilaksanakan seminggu sekali. Guru menjelaskan maksud dari satu persatu *syi'iran* dengan cara ceramah, cerita dan tanya jawab kepada peserta didik. Untuk pelaksanaan evaluasinya yaitu dengan cara tertulis dan cara lisan. Cara tertulisnya melalui tahap ulangan harian, ikhtibar awal dan

ikhtibar akhir. Sedangkan untuk evaluasi cara lisannya, dengan mengecek hafalan nahoman kitab *Mitra Sejati* sesuai target yang telah ditentukan oleh pihak Madrasah. 2) Implementasi nilai-nilai pendidikan akhlak peserta didik melalui kitab *Mitra Sejati* di Madrasah Diniyah Imaduddiniyyah Medini Gajah Demak yakni diterapkan melalui pembiasaan kepada peserta didik, diantaranya: a) Membiasakan peserta didik sopan santun dalam berbicara, berbusana dan bergaul baik di madrasah maupun di luar madrasah; b) Membiasakan peserta didik dalam hal tolong menolong, menghormati orang yang lebih tua; c) Membiasakan peserta didik bersikap ridha, optimis, percaya diri, menguasai emosi, tahan derita dan sabar dalam menghadapi cobaan; d) Membiasakan peserta didik berdo'a sebelum dan sesudah pelajaran; e) Melaksanakan peringatan-peringatan hari besar Islam. 3) Faktor pendorong dan penghambat dalam pembentukan akhlak peserta didik di Madrasah Diniyah Imaduddiniyyah Medini Gajah Demak yaitu adanya faktor internal dan faktor eksternal. Faktor Internalnya yaitu berasal dari peserta didik itu sendiri. Sedangkan untuk faktor eksternalnya yaitu berasal dari guru dan lingkungan Madrasah terutama lingkungan kelas 2 Ula.

Kata kunci: Nilai-Nilai Pendidikan Akhlak dan kitab Mitra Sejati.

MOTTO

إِنَّ مِنْ خَيْرِكُمْ أَحْسَنُكُمْ خُلُقًا

“*Sesungguhnya orang yang paling baik diantara kalian semua adalah yang paling baik akhlaknya.*”

(H.R. Bukhori)¹



¹ Imam Bukhari, *Shahih Bukhori*, di ambil dari CD Maktabah Syamilah, hadits no. 5569.

PERSEMBAHAN

Skripsi ini kupersembahkan kepada :

- ❖ *Ayahanda Sudarman dan ibunda Sungatmi yang tak kenal lelah memanjatkan doa dan curahan cinta dan kasih sayang untukku. Doa restu beliau yang senantiasa menjadi penyejuk dan petunjuk langkahku menuju jalan Ridlo-Nya.*
- ❖ *Ali Mahmudi, Ali Bashori, Sumber Juanah merekalah kaka-kakakku sang motivator yang senantiasa membaerikan semangat dan solusi untuk peneliti*
- ❖ *KH. Drs. Sa'ad Basyar selaku pengasuh pondok Darul Ulum yang selalu mendoakan demi kesuksesan untuk meraih masa depan dan bersedia mengamalkan ilmunya kepada penulis*
- ❖ *Bapak Dr. H. Abdul Karim, M.Pd. dan ibu Ulfah Rahmawati, M.Pd.I. terima kasih atas ketulusan hati, bimbingan dan arahnya sehingga skripsi ini terselesaikan dengan baik*
- ❖ *Semua guru dan dosenku yang tiada lelah mendidik, mengajar dan membimbingku yang tak akan kulupakan jasa-jasamu*
- ❖ *Semua guru dan peserta didik Madrasah Diniyah Imaduddiniyyah Medini Gajah Demak yang sudah mengizinkan penelitian dan memberi pengarahan dalam menyelesaikan skripsi ini*
- ❖ *Sahabatku Nana Yulianawati, Rina Lestari, Luluk Nur Rohmah, Maulidatul Ulum, Siti*

Habibah, Hani Rosiani, Wahyu Syafiatun Nafi', Umi Nafisatul Luthfiah, Muthmainah, Anis Munfarida, Ayyun Rofiqotul Ulya, Nur Malia Farkhanah. Yang selalu menjaga kebersamaan dalam memperjuangkan segala hal yang terbaik bagi kita dan yang pastinya yang selalu memberikan dukungan dengan berbagai cara.

- ❖ *Teman-temanku kelas H PAI 2014 yang selama 4 tahun memberikan warna keindahan dalam hidup ini jadi lebih indah dan bermakna, kebersamaan dan kenangan terindah dengan kalian takakan pernah aku lupakan.*
- ❖ *Teman-temanku KKN Di MA Ibtifa, terima kasih atas 30 harinya yang sangat berkesan, penuh kenangan, dan yang pastinya menantang.*
- ❖ *Semua santri Darul Ulum khususnya kamar dua, kamar sebelas dan kamar delapan, kalianlah yang membangkitkan semangat penulis disaat rapuh dan goyah.*
- ❖ *Tentunya kepada semua pihak yang membantu dalam penyusunan skripsi ini yang tidak dapat saya sebutkan satu persatu. Semoga bantuan, motivasi, dan pengorbanan yang diberikan akan mendapat balasan oleh sang Maha Pemberi nikmat, Allah Subhanahu wa Ta'ala, amiin.*

KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Alhamdulillah Maha Suci Allah SWT dengan segala keagungan dan kebesaran-Nya, segala puji syukur hanya tercurahkan pada-Nya yang telah melimpahkan rahmat, taufiq, hidayah, serta inayah-Nya, sehingga atas iringan ridlo-Nya penulis dapat menyelesaikan skripsi walaupun belum mencapai sebuah kesempurnaan. Namun dengan harapan hati kecil semoga dapat bermanfaat.

Iringan sholawat dan salam semoga senantiasa dilimpahkan keharibaan beliau Nabi Agung Muhammad SAW yang menjadi cahaya di atas cahaya bagi seluruh alam, beserta keluarga, sahabat dan pengikutnya yang setia.

Berkat karunia dan ridlo-Nya akhirnya peneliti dapat menyelesaikan penyusunan skripsi guna memperoleh gelar Sarjana Strata 1 (S1) dalam ilmu Tarbiyah Program Studi Pendidikan Agama Islam Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus dengan judul **“Implementasi Nilai-Nilai Pendidikan Akhlak Peserta Didik Melalui Kitab *Mitra Sejati* di Madrasah Diniyah Imaduddiniyah Medini Gajah Demak”**.

Dalam penyusunan skripsi ini, penulis banyak mendapatkan bimbingan dan saran-saran dari berbagai pihak sehingga penyusunan skripsi ini dapat terealisasikan. Untuk itu penulis menyampaikan terima kasih kepada yang terhormat :

1. Dr. H. Mundakir, M.Ag., selaku Rektor IAIN Kudus yang telah memberikan izin penelitian sehingga skripsi ini dapat penulis selesaikan.

2. Dr. H. Abdul Karim, M. Pd., selaku Dekan Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus yang telah memberikan bimbingan dan persetujuan tentang penulisan skripsi ini.
3. Ahmad Falah, M.Ag., selaku Ka Prodi Pendidikan Agama Islam.
4. Anisa Listiana, M.Ag. selaku Kepala Perpustakaan IAIN Kudus yang telah memberikan layanan perpustakaan bagi peneliti.
5. Dr. H. Abdul Karim, M. Pd., dan Ulfah Rahmawati, M. Pd.I. selaku Dosen Pembimbing yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga dan pikiran untuk memberikan bimbingan, pengarahan dalam penyusunan skripsi ini.
6. Para Dosen dan Staf Pengajar di IAIN Kudus, yang telah membekali berbagai pengetahuan sehingga penulis mampu menyelesaikan skripsi ini.
7. Bapak Drs. H. Abdul Khalim Syukur, selaku Kepala Madrasah Diniyah Imaduddiniyyah Medini Gajah Demak yang telah memberikan izin penelitian sekaligus pelayanan terhadap penulis dalam penyusunan skripsi.
8. Bapak H. Sa'adulloh Sururi selaku pengampu pelajaran Kitab *Mitra Sejati* serta seluruh dewan guru di Madrasah Diniyah Imaduddiniyyah Medini Gajah Demak
9. Bapak dan ibuku, seluruh keluargaku tercinta yang senantiasa mengalirkan do'a dan dukungannya baik moril maupun materiil sehingga penyusunan skripsi ini dapat terselesaikan.
10. KH. Drs. Sa'ad Basyar selaku pengasuh pondok Darul Ulum yang selalu mendoakan demi kesuksesan untuk meraih masa depan dan bersedia mengamalkan ilmunya kepada penulis.

Akhirnya, peneliti menyadari bahwa penyusunan skripsi ini masih jauh mencapai kesempurnaan dalam arti sebenarnya. Maka dari itu, kritik konstruktif dari siapapun diharapkan menjadi semacam suara yang dapat menyapa tulisan ini sebagai bahan pertimbangan dalam proses kreatif berikutnya. Namun demikian, peneliti berharap sekecil apapun makna yang terjelma dalam tulisan ini, pun juga diharapkan ada manfaatnya.

Kudus, 14 Oktober 2019

Penulis



Sulfatun Khomarivah

NIM. 1410110283

